

El domingo 1º de febrero falleció, a los 88 años de edad, en la Clínica de la Universidad de Navarra (Pamplona), quien fuera por largo tiempo uno de sus profesores característicos: don Alvaro D'Ors, sabio y maestro de generaciones de juristas españoles, americanos y chilenos. Su magisterio ha sido largo y fecundo y Dios le concedió gozar hasta el final del ejercicio de sus muchas dotes intelectuales. Jubilado desde 1985, seguás sirviendo a la universidad como profesor honorario. Hasta hace peco no sorprendia verte caminando por el campus de Pampiona o en su mesa de trabajo en la Biblioteca (su austeridad le llevó a no aceptar nunca una oficina personal). Su productividad cientifica tampoco había decado: su obra "Derechoy sentido comán", alcanzó en 2001 la tercera edición, y el 2002 había publicado un ensayo titulado "Bien común y exeruágo público".

Don Alvaro nació en Barcelona en el hogar formado por Eugenio D'Ors y María Pérez-Peix. Su padre, uno de los intelectuales más destacados de la España de entre guerras, le introdujo desde la niñez en el cultivo de la cultura y las artes. Durante el verano de 1931 frecuentó el Museo Británico, donde nació su interés por el mundo clásico, estudiando loego griego y latín. De allí pasuría al estudio del derecho romano, a cuya disciplina dedicaría su dilatada trayectoria universitaria. Fue discipedo del romanista italiano Emilio Albertario, quien dirigió su trasis decreal sobre la Constitutio Antoniniana. Pronto llegaría a ser uno de los romanistas más prestigiados en Europa y el primero en España, con más de un millar de repúblicacione.

un militar de publicaciones.
Enseñó en la Universidad Central de Madrid y en la de
Santiago de Composaela, donde hoy lo succede en la cátedra
su hijo Xavier, tambiéa comanista. Desde 1961 se incorpora
al claustro de profesores de la Universidad de Navarra a la
que perteneció hasta su muene. Ya desde 1940 había tratado
al fundador de esta universidad, San Josemaría Escrivá, cuya
enseñanza sobre la santificación del trabajo ordinario, recogida buego en el Concilio Valticano II, marcó muy profundamente su vida y su labor universitaria.

mente su vida y su labor universitaria. Sus aportes a la ciencia jurídica y a la filosofía social

Alvaro D'Ors: adiós a un gran maestro



Hernán Corrol Talciani Profesor de Derecho Civil Universidad de los Andes

son numeroso e importantes. La distinción entre autoridad, como saber socialmente reconocido, y potestad, como poder seconocido socialmente, y su concepción del Derecho como posición justa que se encuentra más en lo que aprachen los jueces que en las leyes emanadas del poder político, son contribuciones que le aseguran un lugar de peivilegio entre los grandes juristas del siglo XX y comienzos del XXI.

Recibió muchas distinciones, entre ellas el Premio Nacional de Literatura en 1954 por su obra "De la guerra y de la paz". Varias universidades, incluyendo la Sapienza de Roma y la de Toulouse le concedieron el doctorado Honoris Causa. En 1999, como reconocimiento a su obra en pro de la

cultura hispánica, recibió, de manos del Príncipe Don Relipe, el Premio Príncipe de Viana de Cultura.

Pero todos estos méritos no dan cuenta de la rica personalidad de don Alvaro. Quienes travimos el privilegio de conocerle y de asistir a sus lecciones, podemos dar fe de la sencillez y afabilidad que caracterizaban su trato y hacían amable y atractivo el rigor de su pensamiento. Su generosidad para ayudar a los estudiantes era sorprendente. Siempre podía uno encontrade dispuesto para transmitir sus enseñanzas, auruque se le importunara en el autobús o en la cafetería de la misosale.

Muchos de los chilenos que hicimos nuestros estadios de postgrado en Navarra tuvimos la suerte de contar con su ayuda y orientación. Algunos, como los romanistas Alejandro Gazmán Brito, actual decano de la Universidad Ciaódica de Valparaíso, y Francisco Samper, fueron sus disciplulos directos. Otros que nos dediciábamos a disciplinas diversas, como la historia, la filosofia o el derecho positivo, tenemos también una deada con don Alvaro porque nos enseñó con su ejemplo el oficio universitario. Por mencionar sólo algunos puedocitar a Alejandro Vergara, Raúl Madrid y Gonzalo Rojas (PUC), Arturo Prado (U. de Chile), Raúl Bertelsen, Joaquín García-Huidobro y Cristóbal Orrego (Universidad de los Andes). Don Alvaro segaia ayudiadonos además con su correspondencia, arte que cultivaba con gusto y asiduidad. Alguna vez que añadí a una tarjeta de navidad unas páginas com noticias varias, me contestaba diciendo "qué alegría, el "Crismas" venía con carta!". Participaba también como miembro del Consejo editorial de la Revista de Estados Histórico-Jurídicos de la UCV, yera un ociaborador no infrecuente de la Revista Chilena de Derecho, dirigida por Eduardo Soto-Kloss.

Mucho le deben la universidad y el Derecho, también en Chile, a este gran maestro. Sentiremos su pérdida, pero nos queda el ejemplo de un hombre entrañable y jurista excelso. Contamos además con que desde la nueva vida a la que acaba de nacer continuará apoyándonos. Don Alvaro, muchos erecitos.

Alvaro D'Ors : adiós a un gran maestro [artículo] Hernán Felipe Corral Talciani.

Libros y documentos

AUTORÍA

Corral Talciani, Hernán Felipe

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alvaro D'Ors: adiós a un gran maestro [artículo] Hernán Felipe Corral Talciani. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile